
В Алтайском крае состязания 
проходят по 20 компетенциям. Две 
из них – «Ремонт и обслуживание 
автомобилей» и «Эксплуатация 
сельскохозяйственных машин» 
представлены на площадке Алтай-
ского транспортного техникума 
в селе Первомайском. Участвуют 
пятнадцать человек, каждый 
должен выполнить пять модулей, 
устранив специально внесенные 
неисправности техники, так что 
выполнение конкурсного задания 
целиком занимает 15 часов.

Т  
Алтайский транспортный тех-

никум во второй раз стал площад-
кой регионального чемпионата, но 
директор Инна Павловская гово-
рит, что в этом году требования 
дирекции серьезно ужесточились:

– Чтобы в автомобиль вноси-
лись более сложные неисправно-
сти, на площадке должна стоять 
соответствующая техника, и были 
закуплены двигатели и коробки 
передач определенной модифика-

ции. Что касается эксплуатации 
сельскохозяйственных машин, то в 
этом году ребята должны не только  
отремонтировать технику, но и 
выполнить на ней определенные 
операции. Для этого понадобилось 
увеличить площадку и выставить 
технику в комплекте. Например, не 
просто жатку, а комбайн с жаткой.

Собственно, комбайну ACROS 

530 (принадлежит транспортно-
му техникуму и работает в полях) 
был посвящен четвертый модуль в 
«сельскохозяйственной» компетен-
ции: «устранение неисправности 
и регулировка жатки». Кроме того, 
участникам предстояли задания, 
связанные с техническим обслу-
живанием газораспределительного 
механизма двигателя и топливной 

системы, комплектованием пахот-
ного агрегата.

Оценивает проведение состя-
заний по этой компетенции при-
глашенный из Хабаровска серти-
фицированный эксперт Павел 
Чуланов. Он, кстати, отметил, 
что база нашего техникума на 100 
процентов соответствует финалу 
национального чемпионата.

– Каждое задание оценивается 
по критериям, которые разрабаты-
вает экспертное сообщество чем-
пионата, учитывая нюансы предо-
ставленной техники, – объясняет 
Павел Владимирович. – При этом 
в технику вносятся максимально 
реалистичные неисправности, ко-
торые могут возникнуть при экс-
плуатации сельскохозяйственных 
машин.

По словам Павла Чуланова, чем-
пионат WorldSkills, кроме всего 
прочего, показывает уровень под-
готовки по регионам: «В системе 
мониторинга можно посмотреть 
результаты регионов и выявить 
направления корректировки под-
готовки специалистов».
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 ПРОГНОЗ 
в крае сегодня в Барнауле

в последующие двое суток в крае
22 ноября Ветер юго-западный, 2-7 м/сек.,

с усилением до 12 м/сек., ночью снег, 
днем – без осадков, изморозь, гололед.

23 ноября Ветер западный, 3-8 м/сек.,
с усилением до 14 м/сек., без осадков, 
утром туман, изморозь, гололед.

Ветер юго-западный, 5-10 м/сек.,
с усилением до 14 м/сек., мокрый 

снег, гололед, изморозь.
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Каша из хлопьев
Алтай начал поставки на Кавказ хлопьев для детско-

го питания. Первые 500 кг отправились в Республику 
Дагестан, сообщили в региональном управлении по 
пищевой, перерабатывающей, фармацевтической про-
мышленности и биотехнологиям. В общей сложности 
в октябре в Дагестан отправлено уже около 15 тонн 
крупяной продукции.

С регионами Северного Кавказа агрохолдинг «Гудвилл» 
сотрудничает с 2010 года. Поставки ведутся стабильными 
объемами: в Дагестан ежемесячно отправляется около 15 
тонн, в Северную Осетию и Кабардино-Балкарию – 5 – 7 тонн 
различных круп в мягкой упаковке и варочных пакетах, 
расфасованных круп по 3 – 5 кг, зерновых хлопьев, сладких 
порционных каш. Кроме того, именно через Дагестан идут 
поставки алтайской продукции в Чечню.

Мария СТРЫГИНА

Конкурентоспособный
«Алтай»

Федеральный научно-производственный центр «Алтай» 
выиграл тендер крупного российского химкомбината.

Для предприятия «Каменский», расположенного в Ростов-
ской области, в Бийске изготовят оборудование – установку 
смешения. Это два реактора объемом 1,6 тысячи литров 
каждый, сообщают в Минэкономразвития края.

Награда
из туристского рюкзака

Алтайский край во второй раз становится одним из 
десяти регионов России с самыми высокими темпами 
развития туризма. Регион даже получил соответству-
ющую награду. Это стало результатом подведения 
итогов Всероссийского рейтинга эффективности де-
ятельности органов исполнительной власти в тури-
стической сфере.

На VI Санкт-Петербургском международном культурном 
форуме 16 ноября прошло совместное заседание коорди-
национных советов по культуре и туризму при Минкуль-
те РФ. На нем замминистра культуры РФ Алла Манилова 
преподнесла награду за высокие темпы развития туризма 
начальнику управления Алтайского края по внешним свя-
зям, туризму и курортному делу Юрию Захарову, сообщает 
пресс-служба губернатора.

Алёна ИВАНОВА

Инновации
для региона

В крае создан Региональный совет по инновационному 
развитию.

Новую структуру возглавил заместитель председателя пра-
вительства края, министр экономического развития Николай 
Чиняков.

Как пояснили в пресс-службе губернатора, ключевой 
задачей совета является вовлечение представителей реги-
онального научного сообщества и высокотехнологичного 
бизнеса в процесс реализации инновационной политики 
Алтайского края.

Светлана ЯКОВЛЕВА

Храним традиции. Шагаем в будущее
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  ЦИФРА .

21 ноября 1956 года, № 272
«Еще два года назад между поселками Западным и Оси-

пенко был пустырь, а сейчас здесь уже выросли сотни домов.
Население стремится превратить бывшую окраину в 

благоустроенный рабочий поселок. Беда, однако, в том, что 
городские организации мало помогают в этом.

Трест «Водосвет», например, должен обеспечить население 
водой и светом. Но ни того, ни другого здесь пока нет. Ана-
логичное положение с водой. До сих пор на поселке нет ни 
одной водоразборной колонки. Ничего не сделало также и 
строительно-монтажное управление радиофикации.

Несколько слов хочется сказать о транспорте. Руководителям 
городской автотранспортной конторы следует подумать об 
обслуживании этой части города. Было бы неплохо наладить 
автобусное движение по Северо-Западной улице.

Ф. КОЛИУШ, г. Барнаул».

План по прививкам выполнен

 >1  
    

  АПК .

  ХРОНИКИ АП  .

Стиль и орфография приведенных материалов сохранены.

  НОВОСТИ .

В крае завершилась прививочная кампания 
против гриппа. Уровень заболеваний ОРВИ 
ниже эпидемического порога, пациентов с 
гриппом нет. 

Нужды рабочего посёлка 

Отличные характери-
стики у подсолнечни-
ка, пшеницы, ячменя 
и ржи нового урожая 
отмечают специали-
сты Алтайского фи-
лиала Центра оценки 
качества зерна.

Результаты испытаний 
подтверждают, что боль-
шинство партий подсол-
нечника этого сельско-
хозяйственного года по 
кислотному числу масла от-
носятся к самому лучшему 
первому классу. Несоответ-
ствие масличной культуры 
выявлено по показателю 
влажности и сорной приме-
си, однако это устранимые 
недостатки свежесобранно-
го подсолнечника.

На сегодня обследовано 
около половины валового 
сбора зерна мягкой пшени-
цы с разных уголков наше-
го края. Из них пшеницы 
3 класса выявлено 49%, 4 
класса – 39%. Таким образом, 
в новом урожае продоволь-
ственной пшеницы в нашем 
регионе 88%. Для сравнения 
– в Новосибирской области 
объем 82% при меньшем ва-
ловом сборе. Качество обсле-
дованного ячменя выше 
предыдущего года, весь он 

соответствует требованиям 
ГОСТа.

Алтайская озимая рожь в 
этом сельскохозяйственном 
году на 91% высоких, продо-
вольственных кондиций. На 
сегодня в работе Алтайского 
филиала ФГБУ «Центр оценки 
качества зерна» находится бо-
лее 500 проб нового урожая: 
овес, чечевица, горчица, кори-
андр, рапс, лен, соя, сурепица. 
Исследования образцов этих 
культур в самом разгаре.

Евгений ШУМИЛОВ

Урожай хорошего качества

От гриппа привились 
1,038 млн человек. Из них 
более 800 тыс. взрослых и 
209 тыс. детей.

Все 100% доз вакцины, 
которая поступала в край, 

израсходованы. Еще почти 
11,5 тыс. человек постави-
ли прививки на свои сред-
ства или за счет работода-
телей.

АЛЁНА ИВАНОВА

Молодые профи
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Непродовольственная пшеница
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В этом году выросла отличная пшеница.

ПОДПИСКА 2018

В субботу стартовал второй региональный чемпионат 
«Молодые профессионалы» по стандартам WorldSkills. 
В соревнованиях участвуют более 120 студентов из 44 
образовательных организаций края. Победители будут 
рекомендованы для участия в национальном чемпионате 
WorldSkills Russia.

На выполнение каждого из пяти заданий дается три часа.

Эксперты «ломают» подвеску автомобиля.

Настрой у участников чемпионата WorldSkills позитивный.
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Фермер из Троицкого 
района доказал, что ов-
чинка выделки стоит 
и заниматься овцевод-
ством выгодно.

Ровно пять лет назад Вла-
димир Коровин получил 1,5 
миллиона рублей от государ-
ства как начинающий фермер 
для развития серьезного жи-
вотноводства в своей родной 
Ельцовке. Согласно конкурс-
ным документам он обещал к 
концу 2017 года поголовье овец 
довести до восьми сотен плюс 
трудоустроить троих сельчан. 
Средства поддержки напра-
вил на покупку погрузчика, 
трактора, пресс-подборщика 
и прицепа для трактора.

Жизненно важный выбор, 
неожиданный для всех в глу-
хомани, Коровин сейчас объяс-
няет просто: «Это потому что 
в моей фамилии есть второй 
корень – «овин», а руном с овцы 
одевались и отцы!»

На заснеженном холме 
слышно только «бе…е» да 
«ме…е». Не до разговоров здесь 
– нужно столько сена съесть! 
Видно, что дела у Коровина 
идут неплохо. От каждой 
сотни овцематок получает 
по 118 ягнят. Сохранность – 
100 процентов. «К концу года 
будет больше тысячи голов», 
– не боится сглазить он.

На передвижения людей 
стадо реагирует как ртуть. Как 
управиться с такой быстроно-
гой отарой, ума не приложу.

– Бабки рассказывали, как 
один из дедов овечек пас. Вот-
кнет в землю посох – и все 
стадо целый день вокруг него 
травку щиплет. На другой день 
история повторялась. Жалко, 
утрачен секрет. Теперь пасут 
три человека на лошадях да 
две собаки, которые только 
пугают. А куда денешься – за-
блудившаяся овца дороже всех 
остальных.

Но всё же нашел пусть не 
дедовский посох, а ключик к 
успеху Коровин. Говорит, что 
кроме сена и соломы скарм-
ливает своим подопечным 

зерноотходы. И на этом (если 
бы зерном кормил, разорился 
бы уже) баранчики да ярочки 
растут на зависть всей округе.

Как известно, у жирного 
барана жизнь коротка. Мел-
кие партии расходятся и по 
Алтайскому краю, и по Кеме-
ровской области. Со сбытом 
шерсти тоже вроде налажи-
вается – последние два года 
по грузовику зараз её поку-
пают в Горном Алтае. Опять 
же в Заринске строят завод 
по переработке кож. Перспек-
тивы. Ясно, что и Ельцовке 
надо подстраиваться, ведь как 
было раньше: один крестья-
нин мог сразу трёх генералов 
прокормить!

– Эти полтора миллиона я 
уже два раза государству вер-
нул, – соглашается Коровин. 
– Думаю цех переработки еще 
построить. Видно же: выгод-
ное дело…

За баранами-производи-
телями Владимир Коровин 
ездит по Алтайским горам 
и Кулундинской степи. А по-
том, признается, чувствует 
себя как командир полка с 
горячими призывниками. 
Если один из горно-алтай-
ских рогачей (они всегда дер-
жатся отдельно от степных) 
изловчится и стукнет сзади 
лбом, то «аж душа из тела вы-
летает». Зато потомство дают 
такое, что все соседи и заез-

жие купцы начинают при-
кидывать в уме плюсы да 
минусы.

Интересно, откуда овце-
водство на Алтае пошло? В 
Локтевском районе в скиф-
ском кургане нашли альчик 
– таранную кость с ноги ба-
рана, обернутую золотой 
фольгой. Так что наши бара-
ны стали родоначальниками 
азартных игр на юге Сибири. 
А в Пазырыкском кургане – 
это от нашей Ельцовки кило-
метрах в 700 – нашли самый 
большой и древний войлоч-
ный ковер. Размером он был 
6,5х4,5 метра. Изображены на 
нем какая-то правительница 
на троне с бравым всадником 

перед ней. Хороша парочка, 
как баран и ярочка! Ковер 
сохранился на удивление 
отлично, хоть и пролежал 
в вечной мерзлоте две с 
половиной(!) тысячи лет, и 
сейчас демонстрируется в 
Эрмитаже.

Вот сейчас мы все готовим-
ся к Рождеству. А кого рисуют 
на рождественских открытках 
рядом с младенцем Иисусом? 
Отгадайте с двух раз, а то за-
бодаю-забодаю!

Если вернуться во времена 
не столь удаленные, то в 1940 
году на Алтае сваляли более 
1,1 млн пар валенок. А про ба-
бушкины носки и варежки кто 
из нас доброго слова не ска-

жет?! А потому что овца куда 
ни пойдет, её везде остригут!

Но вернемся к Коровину. Как 
утверждают в нашем Минсель-
хозе, Владимир Васильевич 
«претендует на очередное по-
ощрение в рамках трудового 
соревнования в номинации 
«Среди начинающих ферме-
ров». И там же подчеркивают, 
что лидеры «будут поощрены 
автомобилями, тракторами, а 
лауреаты – денежными преми-
ями, на что выделено 22 млн 
рублей». Признаем, конкурен-
тов у нашего героя немало, ведь 
сейчас овец и коз у фермеров 
около 52 тысяч.

Олег АНТОНОВ,
Виктория ЛОНИНА (фото)

В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ
  КОНФЕРЕНЦИЯ .

Наибольшее количество 
обращений к уполномо-
ченному по правам чело-
века в Алтайском крае 
касается социальной 
защиты,  сферы ЖКХ и 
вопросов здравоохране-
ния. Они же актуальны 
для всей Сибири. В Пар-
ламентском центре 
региона прошла межре-
гиональная научно-прак-
тическая конференция 
омбудсменов.

В конференции приняли 
участие более ста делегатов.

Как рассказал уполномо-
ченный по правам человека 
в Красноярском крае, председа-
тель координационного совета 
уполномоченных СФО Марк 
Денисов, координационный 
совет, по сути, это сообщество 
правозащитников, которые 
время от времени собираются 
для «сверки часов». В этот раз 
встреча прошла в Барнауле.

– Необходимо понять, како-
вы тенденции в правозащит-
ном поле Сибири, какие во-
просы больше всего волнуют 
граждан и какие из них власть 
не успевает решить, что вызы-
вает наибольшее раздражение 
людей. Все выводы делаются 
на основании анализа жалоб, 
которые мы обрабатываем. 
Ежегодно каждый из упол-
номоченных принимает 3 
– 5 тысяч жалоб граждан. 
Обычно это касается льготно-
го обеспечения, коммуналь-
ных услуг, доступа к врачам, 
низкой укомплектованности 
медработников, экологии и 
так далее, – пояснил Денисов 
перед началом работы.

Участников конферен-

ции от лица губернатора по-
приветствовал заместитель 
председателя правительства 
региона Виталий Снесарь. По 
его словам, институт уполно-
моченного сегодня отвечает 
всем интересам населения и 
является гарантом соблюде-
ния прав жителей региона.

Традиционно по итогам 
координационного совета бу-
дет сформулировано письмо 
в адрес полпреда СФО, регио-
нальных властей с указанием 
наиболее жестких проблем, 
которые сегодня актуальны 
для жителей Сибири.

Так, в прошлый раз после 
аналогичной встречи была 
поднята тема соблюдения 
прав человека с психически-
ми заболеваниями.

Нужно отметить, что в 
этом году отмечается 15-ле-
тие института уполномо-
ченного по правам человека 
в Алтайском крае. Сегодня 
институт уполномоченного 
по правам человека в Алтай-
ском крае представляет целая 
сеть доверенных лиц во всех 
муниципальных образовани-

ях – «специализированные» 
уполномоченные: по правам 
ребенка, поддержке предпри-
нимательства и т. д. Возглав-
ляет структуру Борис Ларин. 
Он поделился некоторыми 
итогами работы за 15 лет су-
ществования структуры:

– За все время более 30 ты-
сяч обращений было принято 
и рассмотрено уполномочен-
ным и аппаратом. Основная 
часть из них – обоснованные, 
то есть объективные, по кото-
рым удалось оказать какую-ли-
бо помощь. Могу отметить, что 
институт уполномоченного в 
нашем крае состоялся и поддер-
живается всеми уровнями вла-
сти: губернатором, Законода-
тельным Собранием региона. 
Искренне признателен депутат-
скому корпусу за поддержку, 
которую они оказывают в на-
шей работе. Конечно, институт 

уполномоченного создан для 
того, чтобы контролировать 
деятельность органов власти 
и местного самоуправления 
в сфере соблюдения прав и 
свобод гражданина. Поэтому 
без конфликтов невозможно, 
но все они разрешаются в кон-
структивном русле.

Работа с краевым парла-
ментом проходит в тесном 
взаимодействии. Как под-
черкнул председатель АКЗС 
Александр Романенко, упол-
номоченный нашего региона 
имеет право законодательной 
инициативы.

– Ежегодно он лично или 
совместно с нашим комитетом 
по правовой политике вносит 
законопроекты, которые каса-
ются соблюдения прав чело-
века. Как известно, решение 
о создании института уполно-
моченного в нашем регионе 
мы приняли в числе первых 
территорий страны. Ежегод-
но Борис Ларин выступает с 
докладом о взаимодействии 
с депутатами всех уровней, – 
рассказал он.

Кстати, именно по иници-
ативе уполномоченного был 
принят документ, ограничи-
вающий деятельность мага-
зинов-баров, находящихся на 
первых этажах многоквартир-
ных домов.

В завершение мероприятия 
были вручены государствен-
ные награды и дипломы 
победителям студенческого 
правозащитного конкурса, 
объявленного уполномочен-
ным в 2017 году. Среди награж-
денных медалью к 80-летию 
Алтайского края – первый 
уполномоченный по правам 
человека в регионе Юрий Вис-
логузов.

Анна БОДАГОВА

Защита граждан: «сверка часов»

  НОВОСТИ .
Доставка помощи на дом

В крае определили порядок, по которому будут работать 
выездные мобильные бригады и медики, оказывающие пер-
вичную и специализированную помощь вне медицинских 
организаций.

Согласно документу, подписанному губернатором Александром 
Карлиным, выездные бригады должны работать в населенных 
пунктах, где живут преимущественно люди пенсионного воз-
раста, а также в удаленных и труднодоступных селах. Состав 
таких бригад будут формировать исходя из потребностей насе-
ления в отдельных видах медицинской помощи. Помощь будут 
оказывать только в рамках имеющихся лицензий.

Также в документе говорится о порядке оказания помощи 
в случаях, если ее невозможно получить в медорганизации. 
Нужна ли она пациенту, определит лечащий врач. Он же вы-
даст направление. После обследований составят специальный 
протокол, сообщает пресс-служба губернатора.

Отстояли права
Жители Алтайского края за девять месяцев этого года 

смогли отсудить более 6 млн рублей за нарушение прав по-
требителей. Всего за этот период в судах было рассмотрено 
176 заключений регионального Роспотребнадзора.

Всего ведомство получило от потребителей 9665 обращений. 
55,5% жалоб касались сферы торговли, 44,5% – сферы оказания услуг.

Дороги проверят на ровность
Комитет по дорожному хозяйству Барнаула заинтересо-

вался буграми и ямами на дорогах.
Ровность будут определять при помощи передвижной дорож-

ной лаборатории. Выбоины, колейность и другие деформации 
будут зафиксированы на видео и фото. Подрядчику за такую 
работу заплатят 4,5 млн рублей.

Компьютер нужен для учёбы
В Алтайском крае для образовательных организаций выде-

лили 22,5 млн рублей на оснащение компьютерных классов. 
Скоро в каждой из них обновят не менее одного компьютер-
ного зала.

Поддержку уже получил Бийский лицей-интернат, которому 
направили 500 тыс. рублей. На эти средства закупили обору-
дование и проекторы в три класса.

Также целевые средства выделены для Алтайского кадетского 
корпуса, школы-интерната с первоначальной летной подго-
товкой им. Героя Советского Союза К. Г. Павлюкова, сообщает 
Минобрнауки Алтайского края.

Плюс 900 рабочих мест
Семь инвесторов подтвердили свои намерения открыть 

новые и расширить действующие производства на будущей 
территории опережающего развития Новоалтайска.

По их предварительным расчетам, проекты принесут краевому 
и местному бюджетам более 1,4 млрд рублей. К тому же в городе 
появится более 900 рабочих мест.

Здесь Русью пахнет
В среду, 22 ноября, в селе Шелаболиха откроется центр 

русской культуры. Это событие приурочили к 270-летию села.
На организацию центра из краевого бюджета направлено 

150 тыс. рублей. Помещение оформили в стиле русской избы, 
используя раритетные экспонаты, сообщает Алтайтурцентр.

За последние три года в районах появились 11 центров русской, 
украинской, мордовской, немецкой, кумандинской, казахской, 
старообрядческой культур.

Алёна ИВАНОВА

  АПК .
По полям, по долам 
бродят шуба да кафтан

  ПОЗДРАВЛЕНИЯ .
21 ноября – 
День работника 
налоговых органов 
Российской Федерации
Уважаемые работники и ветераны 

налоговой службы!
Поздравляю вас с профессиональным праздником!
Налоги являются финансовой основой социальной ста-

бильности общества. От увеличения государственных 
доходов зависит реализация значимых программ в сферах 
образования, здравоохранения, культуры, а также создание 
условий для дальнейшего развития экономики. Сотруд-
ники службы по Алтайскому краю достойно несут груз 
возложенной на них ответственности, обеспечивая рост 
поступлений в бюджеты всех уровней. Только в краевую 
казну вами за 9 месяцев зачислено почти 30 млрд рублей, 
что на 2,8% выше уровня сборов за аналогичный период 
прошлого года. Рост обеспечен, несмотря на переданные 
налоговой службе в 2017 году дополнительные обязанности 
по администрированию страховых взносов.

Искренне благодарю вас за высочайший профессиона-
лизм и преданность делу. Желаю дальнейших успехов в 
труде, здоровья, счастья и благополучия!

Уважаемые сотрудники и ветераны 
Федеральной налоговой службы!

Примите поздравления с вашим профессиональным 
праздником – Днем работника налоговых органов!

Наполнение бюджета, сбор и учет налоговых поступле-
ний – дело огромной ответственности, от которого зависит 
как развитие экономики, так и повышение уровня благо-
состояния наших граждан.

Так, за 2016 год в бюджетную систему страны мобили-
зовано 73 млрд рублей, что на 9,7 млрд рублей, или на 15%, 
больше, чем в 2015 году. Из этой суммы в федеральный 
бюджет поступило порядка 20 млрд рублей – на 10% больше, 
чем в 2015 году, в консолидированный бюджет края – 53,3 
млрд рублей – на 17% больше, чем в 2015 году.

Желаю всем работникам налоговых органов долгих лет 
успешной работы на благо страны и Алтайского края, новых 
достижений, здоровья и счастья вашим семьям!

Губернатор Алтайского края
А. КАРЛИН.

Председатель Алтайского краевого 
Законодательного Собрания 

А. РОМАНЕНКО.

Актуальные вопросы обсудили омбудсмены Сибири в Алтайском крае.

Борис Ларин.

Юрий Вислогузов (справа).
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Овечье стадо что ртуть.

Владимир Коровин: «К концу года планировали 800, 
а будет больше тысячи голов».

Породу можно узнать по рогам. Коровин-младший пошел по стопам отца.
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РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ. 
ТЕЛ. 63-34-78

г. Барнаул, проезд Южный, 12-б. Тел. 8 (3852) 25-22-62, тел./факс 50-28-97.

«АЛТАЙ-РЕМДИЗЕЛЬ»
производит ремонт и реализацию двигателей

Д-6, Д-12, ЯМЗ, А-01, СМД, КамАЗ
Дизель-электростанции от 30 до 200 кВт.

 Куплю прополис, пихтовое 
масло. Тел. 8-905-924-9059. 

 Куплю овец. 8-909-501-6207. 

Извещение о согласовании проекта межевания
земельного участка

Заказчик: Лабутина Тамара Андреевна, 659690, с. Солонешное 
Солонешенского района Алтайского края, ул. П. Сухова, д. 84, кв. 10. 
Кадастровый инженер: Лабутина Т.А., № аттестата 22-11-296, Алтай-
ский край, Солонешенский район, с. Солонешное, ул. П. Сухова, 84, 
кв. 10, labutinat@bk.ru, тел. 8-906-960-2886. Исходный земельный 
участок: кадастровый № 22:43:040002:17, Алтайский край, Соло-
нешенский район, земли Сибирячихинского сельсовета. Ознако-
миться с проектом межевания, представить обоснованные возраже-
ния можно в течение 30 дней с момента опубликования извещения 
по адресу кадастрового инженера.

Продам водонепроницаемые 
баннеры. Любые большие 
размеры под заказ. 

8-923-118-5927.
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Извещение о проведении общего собрания
На основании Закона РФ «Об обороте земель сельскохозяйственного 

назначения» администрация Тумановского сельсовета 
Завьяловского района Алтайского края извещает участников 
общей долевой собственности на земельный участок с кадастро-
вым номером 22:11:030001:3 (условный номер 22:77/11:902), распо-
ложенный: Алтайский край, Завьяловский район, село Туманово 
(в границах землепользования СПК колхоза «Тумановский») о про-
ведении общего собрания.

Дата проведения собрания: 12 января 2018 г. в 11.00 часов.
Место проведения собрания: 658626, А лтайский край, 

Завьяловский район, пос. Тумановский, ул. Молодежная, д. 1 (здание 
Дома культуры).

Повестка дня:
1. Выборы председателя и секретаря собрания.
2. Утверждение проекта межевания земельных участков.
3. Утверждение перечня и размеров долей собственников земель-

ных участков, образуемых в соответствии с проектом межевания.
4. Выбор уполномоченного представителя от имени участни-

ков общей долевой собственности на совершение юридически зна-
чимых действий в отношении образуемых земельных участков.

5. Заключение договора аренды земельного участка, образуемо-
го в соответствии с проектом межевания.

Заказчик проекта межевания: ИП глава КФХ Чесноков Серафим 
Иванович, 658626, Алтайский край, Завьяловский район, пос. 
Тумановский, ул. Ленина, д. 2, тел. 8-960-964-0335.

Кадастровый инженер, подготовивший проект: Кравченко 
Алексей Анатольевич, № аттестата 22-11-95, 658640, Алтайский 
край, Романовский район, с. Романово, ул. Спартаковская, 46, кв. 2, 
e-mail: kravchenko.a.20@mail.ru, тел. 8-923-162-8244.

Ознакомиться с проектом межевания земельных участков, а 
также представить предложения о доработке проекта  можно в 
течение 30 дней с момента выхода извещения по адресу кадастрового 
инженера: 658640, Алтайский край, Романовский район, с. Романово, 
ул. Советская, 69.

Информационное сообщение
Гражданка Колесникова Ирина Юрьевна (паспорт серия 0411, но-

мер 065142, дата выдачи 14.01.2011, выдан Отделением УФМС России 
по Красноярскому краю в Богучанском районе, код подразделения 
240-022, 03.12.1981 г. р., место рождения: пос. Нижняя Пойма Нижне-
ингашского района Красноярского края, место нахождения: Алтай-
ский край, г. Новоалтайск, 7 микрорайон, 5-77) сообщает об отмене 
доверенности, выданной на имя Козициной Елены Викторовны от 
27.07.2017 года по реестру за номером 1-1404 на представление ин-
тересов перед третьими лицами в любых судах судебной системы 
РФ на основании заявления, нотариально засвидетельствованно-
го Бауэр Мариной Ивановной, врио нотариуса (г.  Барнаул) Плевако 
Ирины Владиславовны за № П-3005 от 09.11.2017 г.

.ЗАНЯТОСТЬ.
За дело – с новыми знаниями
Рубцовчанки получат 
новый опыт с помо-
щью службы занято-
сти.П  

Сто лет потребуется, что-
бы обеспечить в мире под-
линное равноправие женщин 
и мужчин. С таким прогно-
зом выступил Всемирный 
экономический форум, 
опубликовавший ежегод-
ный «Глобальный доклад о 

гендерном разрыве-2017». В 
некоторых сферах ситуация 
особенно сложная: в частно-
сти, равноправия в области 
труда и занятости придется 
ждать, по оценкам, 217 лет. 
Россия в глобальной рейтин-
говой таблице находится на 
71 месте из 144 стран: путь к 
обеспечению полного равен-
ства она преодолела на 69,6%. 
Поэтому предпринимается 
многое для исправления 
ситуации.

Государственная полити-
ка России в сфере демографи-
ческого развития направле-
на на создание условий для 
женщин, позволяющих 
реализовать их потенциал 
на рынке труда, совмещать 
обязанности по воспитанию 
детей с трудовой занятостью.

– Вопрос трудоустройства 
женщин – одна из приори-
тетных задач, связанных с 
дальнейшим осуществлени-
ем планов развития края, 
– говорит и.о.директора руб-
цовского центра занятости 
Оксана Карасева. – В связи с 
этим задачи службы занято-
сти населения – адаптация 
женщин на рынке труда, 
привлечение работодателей 
к трудоустройству женщин, 
в том числе путем расшире-
ния возможностей гибких 
форм занятости, оказание 
содействия в профессио-

нализации, открытии соб-
ственного дела.Б  !

Олеся Кунгурова работа-
ет медицинской сестрой в 
детской городской больнице, 
но ее рабочий кабинет нахо-
дится в детском саду № 55 
«Истоки».

В детских дошкольных 
учреждениях она следит за 
здоровьем ребятишек с 1996 
года. Но случился 10-летний 
перерыв в медицинской 
деятельности. Чтобы вер-
нуться в профессию, необ-
ходимо было подтвердить 
диплом в Новосибирском 
медицинском колледже. А 
после этого для получения 
сертификата сестринского 
дела в педиатрии тоже тре-
бовалось подучиться. По про-
грамме службы занятости 
Олеся в течение двух меся-
цев совершенно бесплатно 
обновила знания и ей вру-
чили соответствующий 
сертификат.

– Люблю работать с ребя-
тишками, – признается она. 
– Разговариваю с ними, на-
страиваю на нужный лад, 
чтобы не боялись прививок. 
Порой даже родителям при-
ходится больше объяснять, 
чем детям. Вопросов у взрос-
лых много: что за прививка, 
для чего нужна, какая может 
быть реакция?

Ребятишки чувствуют 
любовь и заботу и смело 
входят в кабинет. Из неболь-
шой группы, пришедшей на 
прививку, никто даже не 
пикнул.

Олеся Кунгурова явля-
ется членом психолого-
медико-педагогического 
консилиума учреждения. 
Заведующая детским садом 
Татьяна Гриценко высоко 
ценит своего сотрудника за 
компетентность, ответствен-

ность, огромное внимание 
к детям и умение работать 
с родителями.Б   

Татьяна Гайнулина об-
ладает немалым опытом в 
области наружной рекла-
мы. Работала в рекламных 
агентствах, а в этом году при 
помощи службы занятости 
открыла собственное дело. 
Направление очень инте-
ресное и востребованное 
– изготовление модульных 
картин. Эти элементы инте-
рьера стремительно вошли в 
моду, спрос есть, а вот пред-
ложение хромает. Татьяна 
весьма удачно заняла сво-
бодную нишу, конкурентов 
в Рубцовске у нее пока нет.

Весь технологический 
процесс она изучила само-
стоятельно. Первую модуль-
ную картину изготовила в 
подарок маме. Всем родствен-
никам так понравилась, что 
стали заказывать.

– Сначала было хобби, а за-
тем настолько вошла во вкус, 
что уже не видела для себя 
другой работы, кроме этих 
картин, – говорит Татьяна. – 
Большим спросом пользуются 
семейные коллажи, но можно 
сделать и любую картинку из 
Интернета, лишь бы она была 
высокого разрешения. Как 
составить модули – зависит 
только от фантазии. Картины 
выполняются на баннерной 
ткани, холсте или стекле.

Первое оборудование для 
мастерской было приобрете-
но на средства, выделенные 
службой занятости в раз-
мере 58 800 рублей. Купила 
ноутбук, цветной принтер, 
рабочий инструмент и не-
обходимую мебель.

Свою предприниматель-
скую деятельность Татьяна 
совмещает с воспитанием 
сына Сережи. В мастерской 
у мамы мальчик – частый 
гость.«Д » ̈

Одна из главных проблем 
для женщин, находящих-

ся в отпуске по уходу за 
ребенком, – длительный 
перерыв в работе, потеря 
квалификации. Служба 
занятости предлагает им 
пройти профессиональную 
подготовку, переподготов-
ку или повышение квали-
фикации. После этого они 
возвращаются на предпри-
ятия либо организовывают 
собственное дело.

В конце августа в центре 
профподготовки «Знание» 
при содействии центра за-

нятости населения семь жен-
щин приступили к профес-
сиональной переподготовке 
по профессии «бухгалтер».

У Светланы Сороколето-
вой высшее экономическое 
образование, работала менед-
жером по продажам. Она пом-
нит, как сложно было найти 
работу по специальности. А 
вот новую профессию счи-
тает более востребованной.

– Пока работаешь, време-
ни на получение другой про-
фессии не найти, – поясняет 
она. – Теперь я в декретном 
отпуске и по совету знако-
мой, которая сама проходила 
переподготовку, обратилась в 
центр занятости. Сейчас бес-
платно учусь на бухгалтера, 
а если бы оплачивала сама, 
то обошлось бы в 13 тысяч 
рублей.

Продолжительность кур-
сов – 3,5 месяца.
Людмила МАКОВЕЦКАЯ 

(фото автора)

.ОФИЦИАЛЬНО.
Cессия АКЗС 

30 ноября (четверг) состоится четырнадцатая сессия 
Алтайского краевого Законодательного Собрания седь-
мого созыва. В проект повестки включены следующие 
основные вопросы.

Проекты законов:
Об обеспечении тишины и покоя граждан на территории 

Алтайского края;
О содержании и защите домашних животных на терри-

тории Алтайского края;
О краевом бюджете на 2018 год и на плановый период 2019 

и 2020 годов;
О бюджете Территориального фонда обязательного ме-

дицинского страхования Алтайского края на 2018 год и на 
плановый период 2019 и 2020 годов;

О внесении изменений в Кодекс Алтайского края о вы-
борах, референдуме, отзыве;

О внесении изменений в закон Алтайского края «Об ос-
новах регионального государственного надзора в области 
технического состояния самоходных машин и других видов 
техники в Алтайском крае»;

О внесении изменений в закон Алтайского края «Об ад-
министративной ответственности за совершение правона-
рушений на территории Алтайского края»;

О внесении изменений в закон Алтайского края «О на-
градах Алтайского края»;

О дополнительных основаниях признания безнадежными 
к взысканию недоимки, задолженности по пеням и штрафам 
по региональным налогам;

«О внесении изменений в закон Алтайского края «О на-
логе на мущество организаций на территории Алтайского 
края» и закон Алтайского края «О транспортном налоге на 
территории Алтайского края»;

О признании утратившими силу отдельных положений закона 
Алтайского края «О внесении изменений в закон Алтайского 
края «О мерах социальной поддержки отдельных категорий 
граждан, работающих и проживающих в сельской местности»;

О признании утратившими силу закона Алтайского края 
«О представительных органах вновь образованных муници-
пальных образований» и закона Алтайского края «О порядке 
решения в переходный период вопросов местного значения 
вновь образованных поселений»;

О внесении изменений в закон Алтайского края «О бюд-
жете Территориального фонда обязательного медицинского 
страхования Алтайского края на 2017 год и на плановый 
период 2018 и 2019 годов»;

О туризме в Алтайском крае;
О внесении изменения в закон Алтайского края «О при-

менении индивидуальными предпринимателями патентной 
системы налогообложения на территории Алтайского края»;

О ставках налога, взимаемого в связи с применением упро-
щенной системы налогообложения в Алтайском крае;

О внесении изменений в статью 136.8 Кодекса Алтайского 
края о выборах, референдуме, отзыве.

Проекты постановлений:
О назначении на должность мирового судьи Алтайского 

края;
Об отзывах Алтайского краевого Законодательного Со-

брания на проекты федеральных законов, поступившие из 
Государственной думы Федерального собрания Российской 
Федерации;

Об отчете Избирательной комиссии Алтайского края об 
использовании средств краевого бюджета, выделенных на 
подготовку и проведение повторных выборов депутата Ал-
тайского краевого Законодательного Собрания седьмого 
созыва по одномандатному избирательному округу № 10;

О награждении Почетной грамотой Алтайского краевого 
Законодательного Собрания;

О поощрении Благодарственным письмом Алтайского 
краевого Законодательного Собрания.

Сессия начнет работу с 9 часов в большом зале заседаний 
Парламентского центра по адресу: ул. Анатолия, 81. Заседания 
постоянных депутатских объединений и комитетов пройдут 
накануне, 29 ноября. Подробнее о вопросах сессии можно 
узнать на официальном сайте АКЗС www.akzs.ru.

.ИНФРАСТРУКТУРА.
Метель спросит строго
Дорожники на феде-
ральных трассах гото-
вы к зимним сюрпризам.

День для рейда представи-
тели Минтранса Алтайского 
края выбрали удачный. На 
улице минус 18 градусов. На-
стоящая зимняя погода с мо-
розцем. Поэтому представить 
себе заснеженные дороги и их 
уборку журналистам краевых 
и бийских СМИ было не труд-
но. Цель же выезда – проверка 
готовности Юго-Восточного 
ДСУ к работе в зимний период.

Подготовка к холодам ве-
лась в соответствии с краевым 
планом обеспечения безопас-
ности дорожного движения. 
Согласно ему все дорожно-
строительные управления и 
предприятия региона должны 
были встретить зимний сезон 
во всеоружии. То есть еще до 
31 октября этого года заго-
товить более 60 тысяч тонн 
песка, 8,8 тысячи тонн соли, 
61 тысячу тонн песко-соляной 
смеси и, конечно, привести в 
порядок более 1000 единиц 
техники.

Проверку Юго-Восточного 
ДСУ Минтранс решил прове-
сти потому, что именно это 
предприятие обслуживает 
важнейшие для региона фе-
деральные трассы – Чуйский 
тракт, а также дорогу в Бело-
куриху. По сути, основные 
туристические маршруты.

– На содержании Юго-Вос-
точного ДСУ находится 2,5 
тысячи километров террито-

риальных дорог и 133 киломе-
тра федеральной трассы. Их 
обслуживанием занимается 
177 единиц техники, – расска-
зывает его директор Максим 
Стёпин. – Мы обслуживаем 
практически девять районов.

На предприятии есть дис-
петчерская служба, которая 
следит за погодными усло-
виями и своевременно на-
правляет людей и технику 
в те районы, где ожидается 
снегопад. Если же бураны и 
метели не дают привести трас-
су в соответствие с требовани-
ями, дорожники переходят на 
авральный круглосуточный 
режим работы.

Мы посетили ангар, где убе-
дились, что дорожники дей-
ствительно готовы к зиме. Там 
уже хранится около 900 тонн 

песко-соляной смеси. Этого 
объема должно хватить на 
весь год.

Интересным было и посе-
щение цеха, где производят 
дорожный «рассол».

– Данная смесь использу-
ется при температуре минус 
10 – 15 градусов, – говорит 
начальник участка Сергей 
Струков, – дорога покрыва-
ется смесью, и через час уже 
проходит реакция – раство-
рение льда.

Осмотрели журналисты и 
технику, которая работает на 
федеральных трассах. Грузо-
вики, трактора выстроились в 
стройные ряды, готовые хоть 
сейчас выезжать на трассу и 
бороться с проблемами, ко-
торыми богата зима.

Начальник базы Юго-Вос-

точного ДСУ Владимир Браун 
рассказал о технологии изго-
товления дорожного «рассола». 
Оказывается, это достаточно 
просто, ведь все делает авто-
матика. Соль смешивается с 
водой до 20-процентной кон-

центрации. Время изготовле-
ния – 40 минут, а затем про-
дукт уже можно использовать 
на трассе.

Сегодня на базе заготовле-
но более 1,5 тонны соли, вся 
техника приведена в порядок. 

В целом Юго-Восточное ДСУ 
готово к зимним сюрпризам, 
так что и Чуйский тракт, и до-
рога на Белокуриху будут со-
держаться нормально.

Олег АМЕЛЕВ
(фото автора)
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За 10 месяцев 2017 года в рубцовский центр занятости 
за содействием в поиске подходящей работы обратились 
2385 женщин, трудоустроены 1970, признаны безработ-
ными 483, получили финансовую поддержку на открытие 
собственного дела две.

Получили профессию 127 женщин. Организовано 
профобучение для 28 с детьми до трех лет.

Олеся Кунгурова рада, что 
вернулась к любимой работе.

После декретного отпуска 
у Светланы Сороколетовой 
будет две специальности.

Татьяна Гайнулина нашла 
свободную нишу для бизнеса.

.ФАКТ.

Техника в полной готовности.

Скоро у дорожников начнется горячая пора. Запасы на зиму сделаны.

.НОВОСТИ.
За 240 млн рублей

В Егорьевском районе началось строительство трех-
этажной пристройки к Егорьевской школе. Новое здание 
рассчитано на 312 обучающихся, а в самой школе учатся 
более 700 детей. Оно позволит создать более современные 
условия для обучения детей и обеспечит односменный 
режим, пояснили в Минобрнауке региона.

Кроме кабинетов там будут размещены столовая, пищеблок, 
гардероб и административные помещения. Также предусмотрен 
актовый зал. В подвале расположатся овощехранилище и тир.

На строительство пристройки в рамках адресной инвести-
ционной программы из краевого и местного бюджетов было 
выделено более 240 млн рублей. Завершить все работы плани-
руется в декабре 2018 года.

Светлана ЯКОВЛЕВА

«Судьба моя – полиция»
Выездной концерт творческих коллективов культурного 

центра ГУ МВД России по Алтайскому краю прошел в Алейске.
Концертная программа гостей «Судьба моя – полиция» прошла 

в городском Доме досуга. В ней участвовали духовой оркестр, 
ансамбль песни и танца «Имидж», хореографическая группа 
«Гармония», солисты.

На мероприятии присутствовали сотрудники МО МВД Рос-
сии «Алейский», члены их семей, школьники города и района, 
жители Алейска.

Зрители тепло принимали яркие и эмоциональные номера 
гостей, даря им бурные аплодисменты.

Кроме того, в фойе Дома досуга все желающие могли полу-
чить интересующую информацию по отбору кандидатов на 
обучение в образовательные организации МВД России.

Филипп СУХНО
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

  ИНИЦИАТИВА .

  ДУХОВНОСТЬ .

  КОНКУРС.

  ТОЛЕРАНТНОСТЬ .
«Живая книга»: глаза в глаза

Чтобы помнили

Гражданки КНР Ли Яху-
эй и Джазира, таджик 
Фардис, киргизы Аскат 
и Бектурсун – эти сту-
денты АлтГТУ начали 
серию встреч в рамках 
межэтнического про-
екта «Живая книга», 
который проводит Рос-
сийский союз молодежи 
на средства гранта гу-
бернатора Алтайского 
края в сфере социально 
ориентированных НКО.

Встрече предшествовал 
тренинг-разминка, в ходе 
которого участники-«книги» 
знакомились с волонтерами, 
рассказывали о себе, играли 
в интеллектуальные игры. И 
вот, собственно, первая встре-
ча с «книгами». Открывая про-
ект,  Виктория Кускова, акти-
вист РСМ и член Молодежного 
парламента Алтайского края, 
и Ирина Польталлер, иници-
атор проекта, рассказали о 
его целях и задачах, а также 
пожелали «книгам» и читате-
лям увлекательного общения 
и новых знаний о себе, друг 
друге и о нашем сложном, но 
ярком мире.

Ли Яхуэй и Джазира боль-
ше месяца в Барнауле, но уже 
успели полюбить наш город. 
Ли любит ходить в театры, на 
выставки. Девушки рассказы-

вали о себе, о жизни в Китае, 
зарплате в разных регионах 
страны и потребительской 
корзине,  о национальных 
традициях и праздниках, об 
особенностях регулирования 
интернет-пространства в сво-
ей стране и увлечениях моло-
дежи. Джазира призналась, 
что хочет как можно дольше 
оставаться в нашей стране и 
совершенствоваться в русском 
языке, хотя и так общается на 

нем вполне прилично. Она 
приехала из Синьцзян-Уй-
гурского автономного района, 
где работает переводчиком в 
управлении, которое занима-
ется оформлением таможен-
ных грузов. Джазира – этни-
ческая казашка. В СУАР живет 
около миллиона этнических 
казахов, которые стараются 
сохранять свои традиции и 
культуру.

Обаятельный и улыбчивый 

Фардис учится в политехе на 
первом курсе экономическо-
го факультета. Он приехал из 
Таджикистана. Хотя точнее, из 
Европы, где жил с отцом-пред-
принимателем. Польша, Че-
хия, Германия, Япония, Китай 
– вот страны, где они жили. 
«Гражданин мира» Фардис – 
мастер спорта по боксу, а еще 
мечтает выступать в КВН за 
команду политеха. Где бы они 
ни жили, всегда входили в 

Таджикское землячество, 
тесно общались с земляками, 
помогали друг другу, вместе 
отмечали праздники. Фардис 
рассказал о традициях воспи-
тания у таджиков, уважении 
к родителям и старшим, о 
празднике Новруз – безалко-
гольном и полном семейных 
разговоров о жизни.

Аскат и Бектурсун расска-
зывали сверстникам о своей 
любимой Киргизии, об озе-
ре Иссык-Куль, приглашали 
отдыхать в этом чудесном 
месте, где есть все для тури-
стов. Делились легендами,  как 
появилось озеро Иссык-Куль. 
В переводе его название озна-
чает «горькое озеро».

В давние времена на месте, 
где сейчас плещется высоко-
горное озеро, стоял большой 
и прекрасный город. Однаж-
ды произошло великое бед-
ствие – сильнейшее земле-
трясение, не пощадившее ни 
строения, ни людей. Земля 

опустилась, а образовавшаяся 
впадина заполнилась водой. 
На месте города образовалось 
озеро.

Случилось так, что нака-
нуне страшного землетрясе-
ния группа девушек ушла из 
города в горы собирать хво-
рост для топки. Только эти 
девушки и остались в живых. 
Каждое утро они приходили 
к озеру и горько плакали не 
в силах смириться с утратой 
своих близких. Сидя на бере-
гу, они лили горькие слезы, 
которые падали в воды озера. 
Так много слез было пролито, 
что озеро стало горько-соле-
ным. Старики говорят, что 
озеро погребло много чело-

веческих судеб. Горечь печали 
и тоски тех девушек впослед-
ствии нашла отражение в на-
звании озера...

Впереди несколько подоб-
ных встреч в вузах и школах 
Барнаула.

Виктор КОТОВ

Председатель Совета Все-
российской общественной 
организации «Боевое брат-
ство» Вячеслав Кравченко 
и председатель правления 
Алтайской краевой органи-
зации ВДВ «Союз десантни-
ков России» Сергей Сошников 
предложили организовать 
в Барнауле «Пост № 2». 

Если «Вахта памяти» в столи-
це Алтайского края постоянно 
действует у мемориала Славы на 
площади Победы, то второй пост 
должен расположиться на площади 
Ветеранов у мемориала, посвящен-
ного ветеранам боевых действий и 
погибшим при исполнении интер-
национального долга.

Свое предложение они уже оз-
вучили главному федеральному 
инспектору по Алтайскому краю. 
Идею поддержал и спикер Алтай-
ского краевого Законодательного 

Собрания Александр Романенко.
По мнению Вячеслава Кравченко, 

«Пост № 2» необходим Барнаулу, чтобы 
современное поколение знало, что 
кроме Великой Отечественной есть и 
другие войны и на них тоже погибали 
российские защитники правопоряд-
ка – участники контртеррористиче-
ских операций и боевых действий в 
горячих точках. Предполагается, что 
нести вахту у памятника будут вос-
питанники военно-патриотических 
клубов и учащиеся кадетских классов.

Помимо этой инициативы «Бое-
вое братство» и Союз десантников 
России в регионе планируют возро-
дить Краевой слет семей погибших 
защитников Отечества. Раньше ме-
роприятие проходило каждые два 
года, длилось три дня и собирало 
по 200 человек. Последняя встреча 
вдов и матерей погибших воинов 
состоялась в 2014 году. Это был при-
ем у губернатора Алтайского края 
Александра Карлина.

Мария СТРЫГИНА

Сохранив ценности – сбережём будущее
Рождественские парламентские встречи прошли 17 ноября 
в Алтайском краевом Законодательном Собрании. Уже в 
четвертый раз они проходят в рамках Международных 
Рождественских образовательных чтений – главного 
светско-религиозного форума России. Тема этого года – 
«Нравственные ценности и будущее человечества».

Встречу открыл заместитель 
председателя АКЗС, председатель 
комитета по аграрной политике и 
природопользованию Сергей Серов: 
«Как бы ни пытались чужеродные 
идеологии разрушить нашу страну, 
нужно противостоять этим веяни-
ям, объединяться и воспитывать 
молодое поколение на высоких 
духовно-нравственных началах». 
Он отметил и важность взаимодей-
ствия духовных и светских властей.

Парламентария полностью под-
держал митрополит Барнаульский 
и Алтайский Сергий, заметив, что 
стремительно меняется окружаю-
щий мир, но неизменным остается 
одно – моральные и нравственные 
ценности, семейные и духовные 
традиции: «Сегодня приходится все 
чаще слышать рассуждения о том, 
что наши ценности, семейные и 
общественные традиции устарели 
и пора от них избавляться. Но что 
эти люди-противники предлага-
ют взамен? Антиценности! Вместо 
истинной свободы нам пытаются 
навязать культ эгоистичного ин-

дивидуализма и потребительства, 
отрицание семейных ценностей, 
пренебрежение к собственной 
истории и культуре».

Солидарны с митрополитом 
оказались все присутствующие. 
И депутаты, и педагоги, и свя-
щенники убеждены, что сегодня 
важнейшая задача – уберечь обще-
ство и сохранить его моральное 
здоровье. О том, как идет работа 
в этом направлении, рассказали 
представители педагогического 
сообщества Алтайского края. В част-
ности, ректор АКИПКРО Максим 
Костенко заметил, что современное 
образование требует качественно 
нового подхода, и назвал абсолютно 
верным закрепление на государ-
ственном уровне взаимодействия 
образовательных учреждений с 
семьей, общественными органи-
зациями и религиозными объе-
динениями. В свою очередь дирек-
тор барнаульской гимназии № 40 
Александр Овсиевский рассказал, 
что сегодня их школа – одна из не-
многих в регионе, где абсолютно 

все родители уже пять лет выбира-
ют изучение «Основ православной 
культуры». Пример успешного соче-
тания образовательного процесса 
и духовного воспитания привели 
и директор школы во имя святого 
праведного Иоанна Кронштадтско-
го из Бийска почетный работник 
общего образования РФ Николай 
Афонин, и учитель начальных 
классов из села Целинного Свет-
лана Колесникова, и преподаватель 
Славгородского педагогического 
колледжа Валентина Пенно.

Позже впечатлениями о встрече 
поделилась депутат АКЗС Ирина 

Солнцева: «Мы изначально хотели 
попробовать формат не официаль-
ных докладов, а именно живых 
рассказов о деятельности. Поэ-
тому пригласили педагогов-прак-
тиков и священников, которые 
напрямую помогают обществу. 
Сегодня прозвучало мало каких-то 
статистических данных, но мы 
услышали главное – только вместе 
мы сможем обеспечить нашим 
детям и нашей стране достойное 
будущее».

Мария СТРЫГИНА, 
Михаил ПОЛУБЕДОВ

 (фото)

Н    
В это время эксперты в ком-

петенции «Ремонт и обслужи-
вание автомобилей» шутят: 
«Пока счет 2:1 в пользу коробки 
передач» – не всем участникам 
оказалось под силу справиться 
с заданиями.

Впрочем, по мнению глав-
ного эксперта п лоща дки 
Владимира Павловского, са-
мое сложное задание на этом 
чемпионате – запустить дви-
гатель автомобиля, в систему 
управления которым были 
внесены неполадки. «Пока у 
двух участников машина не 
завелась», – довольно улыба-
ется эксперт, перед чемпио-
натом прошедший обучение 
в Академии автомобильной 
диагностики ГНФА. Рядом кол-
леги Павловского, тоже мастера 
производственного обучения 
из техникумов и колледжей 
края, вдвоем «ломают» подве-
ску автомобиля для следую-
щего участника.

Четверокурсник Волчихин-
ского политехнического кол-
леджа Евгений Старов говорит 
нам, что приехал на состязание 
не занимать какие-то места, а 

просто поучаствовать, посмо-
треть новое оборудование и 
испытать себя.

– У нас в колледже прошел 
отборочный тур, в котором я 
занял первое место, ну и девать-
ся было некуда – попал сюда, 
– улыбается Евгений. – Почему 
выбрал именно эту специаль-
ность? Просто с детства любил 
возиться с техникой, уже в де-
сять лет у меня появился мото-
цикл, с которым пытался что-то 
делать. Сегодня я уже произво-
дил диагностику автомобиля, 
пришлось впервые пользоваться 
таким компьютером – у нас в 
колледже совсем другой. Вроде 
разобрался, но автомобиль не 
завел. А дальше у меня система 
управления подвеской.

Сегодня невозможно опре-
делить проблему на глаз, без 
специальных сканеров и тесте-
ров, какие есть практически в 
любом автосервисе, объясняют 
нам эксперты соревнования. И 
показывают на дорогостоящую 
красную коробочку с дисплеем: 
на экране отражаются все не-
исправности, но их еще нужно 
правильно интерпретировать.

Победителей регионального 
чемпионата WorldSkills назовут 
на торжественной церемонии 
закрытия 23 ноября.

Любовь КАРПОВА, 
Татьяна КУЗЬМИЧ (фото)

  АНОНС .

  ФОТОФАКТ .

Гонки с особым драйвом
Одним из основных собы-

тий масштабного праздника 
«Алтайская зимовка», кото-
рый пройдет в крае в сере-
дине декабря, станут гонки 
мотолыжных экипажей. Эти 
состязания были одними из 
первых спортивных сорев-
нований на туристическом 
фестивале.

С 16 по 17 декабря в регионе в 
четвертый раз состоится яркий 
праздник, посвященный при-
лету лебедей и открытию зим-
него туристического сезона. В 
программе – более двух десятков 
спортивных, развлекательных 
мероприятий, выставок и мно-
гочисленные конкурсы.

Как рассказали в Алтайтур-

центре, гонки мотолыжных 
экипажей пройдут 16 декабря в 
11.30 на стадионе школы № 72 
в Барнауле. Спортсмены будут 
соревноваться в пяти зачетных 
группах в зависимости от воз-
раста участников и объема дви-
гателей мотоциклов.

Задача экипажей – пройти в 
контакте «мотоцикл – фал (ве-
ревка) – лыжник» наибольшее 
количество кругов по стадио-
ну за контрольное время, при 
этом не «потерять» друг друга. 
Старты групповые с подбегом 
мотоциклиста и лыжника. 
Это придаст соревнованиям 
особый драйв, уверены орга-
низаторы.

Светлана ЯКОВЛЕВА

Октябрь в ноябре

«Как будто в Горном побывала, а я в Венеции», – делятся 
своими впечатлениями дамы бальзаковского возраста. 

Валерий Октябрь вновь удивил почитателей своего таланта 
очередной выставкой, которая проходит в выставочном зале 
музея «Город» на пр. Ленина, 111. Пейзажи, горы, романтика, 
изображенные на картинах мастера, не оставят никого рав-
нодушным.

Андрей КАСПРИШИН (фото автора)

  КРАТКО .
По первому снегу

Лыжный сезон в крае официально 
будет открыт 25 ноября на станции 
Тягун Заринского района. На терри-
тории базы отдыха «Заречье» в те-
чение двух дней будут проводиться 
соревнования лыжников на призы 
администрации района.

В них примут участие спортсмены 
разных возрастных категорий – начи-
ная с 2006 года рождения и до ветера-
нов. Им предложат пройти дистанции 
от одного до пяти километров. 25 ноя-
бря пройдет массовый старт по возрас-
там, 26 ноября – гонка сильнейших.

Как сообщили в краевом управлении 
по физической культуре и спорту, от-
крытые краевые дадут официальный 
старт зимнему лыжному спортивному 
сезону.

Светлана ЯКОВЛЕВА,
Андрей КАСПРИШИН (фото)

Высоко лечу, 
далеко гляжу

Космонавт Сергей Рязанский 
сделал фото Барнаула из космоса и 
опубликовал в соцсетях. Жители 
алтайской столицы в комментариях 
благодарят его за снимок и пригла-
шают на Алтай. Снимки настолько 
детальные, что кто-то даже умудрил-
ся рассмотреть свой дом.

«Из Барнаула удобно отправляться 
в путешествие по красотам Алтая. А 
еще это один из немногих городов, где 
установлен памятник Виктору Цою», – 
пишет космонавт.

Один из пользователей отмечает: 
«Вон в том доме я живу! Спасибо за фото, 
Сергей, и частичку лета – наш Барнаул 
еще прекраснее с такого ракурса. При-
езжайте полюбоваться Алтаем».

Алёна ИВАНОВА

«Д ,   
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».

Иностранные студенты охотно рассказывали о себе.

Валерий Октябрь.

(Начало на 1 стр.)

Молодые профи

Мемориал, посвященный воинам-интернационалистам.

Алексей Романюк из Ключевского лицея устраняет 
неисправности жатки.

Священники и депутаты уверены, что у них есть общие цели и задачи.


